Srta. Evelyn Baleani.

Alumno/a:		

Actividades sobre los contenidos:

- El régimen político oligárquico. Auge y crisis. 1880 1916: la Unión Cívica Radical. Partido Socialista. Movimiento anarquista.
- Técnica de estudio: ideas principales del texto.

Nuevas fuerzas políticas: la Unión Cívica Radical, Partido Socialista y el movimiento anarquista.

1) Te propongo que leas atentamente el siguiente texto:

Luego de la "**Revolución del Parque**" el presidente Juárez Celman renunció y asumió en su lugar el vicepresidente, Carlos Pellegrini.

A partir de 1890 creció la oposición al partido gobernante y aumentaron los reclamos de distintos sectores a favor de cambios en las condiciones sociales y de una mayor participación política. En 1891, algunos integrantes de la Unión Cívica, encabezados por Mitre, decidieron realizar un acuerdo con el presidente Pellegrini y su aliado Roca. Ante esta situación, los que se oponían a ese acuerdo fundaron la **Unión Cívica Radical** (UCR), liderada por Leandro N. Alem.

Como las elecciones seguían siendo fraudulentas, la UCR optó por la **abstención revolucionaria**. Esto quiere decir que se negó a participar en las elecciones hasta que se modificara el sistema electoral para que los ciudadanos pudieran votar libremente.

El radicalismo difundió sus ideas y propuestas en todo el país. Así se convirtió en la principal fuerza opositora, con el apoyo de las clases medias (pequeños propietarios, estudiantes universitarios), así como importantes sectores de las clases populares (trabajadores, peones y algunos inmigrantes).

En 1896, tras la muerte de Alem, la conducción de la UCR quedó en manos de su sobrino, Hipólito Yrigoyen.

En ese mismo año, se fundó el **Partido Socialista**, liderado por Juan B. Justo. Este partido, cuyas ideas venían de Europa, querían una sociedad más justa e igualitaria.

Para lograr este objetivo, proponían crear organizaciones obreras fuertes y creían que debían presentarse a las elecciones para poder acceder al congreso y sancionar leyes que mejoraran las condiciones de vida de los trabajadores.

El socialismo impulsó las primeras leyes laborales del país, como la limitación de la jornada laboral a ocho horas, la regulación del trabajo de mujeres y niños, y el descanso obligatorio los domingos. Además, intentó, aunque sin éxito, que se les reconocieran los derechos políticos a las mujeres.

Por otro lado, la inmigración trajo a la Argentina las ideas de un movimiento que se originó en Europa: el **anarquismo**. El término anarquía, cuyo significado es "sin gobierno", expresaba las ideas de este movimiento donde nadie mandara, sin autoridades ni patrones. Al igual que

los socialistas, los anarquistas buscaban mejorar la calidad de vida de los trabajadores. Sin embargo, sus métodos de lucha eran diferentes: rechazaban la participación electoral, proponían huelgas que duraban muchos días y el uso de la violencia.

El anarquismo tuvo una gran adhesión de los obreros que participaron activamente



en la organización de sindicatos y en 1901 formaron la Federación Obrera Argentina.

Abstención: Renuncia a hacer algo, especialmente a emitir el voto en una votación.
Fraudulentas: Que implica o conlleva fraude.
Adhesión: Mostrar su conformidad con las ideas o las opiniones de otro.
Luego de la lectura y de la explicación oral en Meet, resuelve las actividades propuestas Vocabulario 1) Explica con tus palabras a qué se refiere el texto con los siguientes términos:
abstención revolucionaria - fuerza opositora - movimiento obrero
2) Vuelve a leer el texto anterior y marca las ideas principales que presenta sobre cada movimiento político.
3) Ahora, explica con tus palabras y en forma sintética, cuáles son las características más importantes e ideas que propuso cada uno.
Unión Cívica Radical:
Mayimianta Casialista
Movimiento Socialista:
Movimiento anarquista:

Vocabulario del texto anterior :

- 5) Investiga si en la actualidad aún existen estos partidos políticos. Nombra a algún político que represente a esos partidos. Si lo deseas puedes adjuntar fotos para complementar la información y puedes guiarte con las siguientes preguntas:
- a. ¿Existen partidos políticos en la actualidad que representan estos movimientos y difunden sus ideas?
- b. ¿Cuáles son los políticos representativos de cada uno?
- c. ¿Han llegado a gobernar el país? Si es así, indica en qué año y durante qué período gobernaron.